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孙斌勇爽朗的笑声令人感怀
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工地食堂 非同小可

新城星海公路竺家尖支线工程
近日建成通车袁为我市野星辰大海冶
计划增添了一个美丽交通走廊示
范样板遥 在这条全长2.84公里的盘
山公路上袁可看蓝天白云尧山海相
连袁新城风光尽收眼底袁沿途还有
东海游击总队弄堂岭伏击战遗址尧
星海古井尧星海十九道湾等十大景
点遥 层出不穷的野网红公路冶令人目
不暇接袁 不断展现着全域旅游的无
限风光遥

野网红公路冶大概是最近几年才
有的概念袁 令人印象深刻的是普陀
螺塘线袁一经亮相就吸引了众多市
民和游客纷纷打卡遥 随后袁新晋野网
红公路冶接连涌现袁不断给人们带
来惊喜遥 全长43.9公里的定海 野云
顶仙乡 冶盘山公路 袁更是在 野自驾

圈冶声名鹊起袁被誉为华东地区最
美自驾路线遥 在舟山袁盘山公路可
瞰山海美景袁滨海公路可观海天一
色袁城市主干道也同样串起海洋城
市的一片精彩遥 随着道路两侧闲置
地块被纷纷激活袁果真已是一路风
光一路景遥

星海公路竺家尖支线的通车袁
使新城同样有了野云顶公路冶遥野网红
公路冶似有连绵不断尧无处不在的趋
势遥如此一来袁不仅能串联起更多的
潜在景点袁 还能让旅途变得不再枯
燥乏味遥曾几何时袁野上车睡觉尧下车
拍照冶是旅游的常态袁一路劳顿的结
果往往只是最终的短暂观景遥 舟山
野网红公路冶的迅速延伸袁刷新着人
们对旅途的认知遥坐车就是观景袁全
程皆是风景袁 这才是名副其实的全
域旅游浴

从某种意义上说袁野路冶 的品质

和布局决定着旅游体验遥 没有公路
的地方袁多数游客就无法抵达袁这就
难免错过美好的风景遥 野不识庐山真
面目袁只缘身在此山中冶袁就表达了
诗人身处庐山之中无法看清庐山全
貌的遗憾遥 几乎每一条野网红公路冶
的诞生袁 都给人们带来了欣赏山海
美景的全新视角袁难怪许多土生土
长的舟山人都会发出野舟山原来这
么美冶的惊叹遥 美丽舟山本就声名
远播袁而随着野网红公路冶的增多袁
旅游空间也会变得越来越立体尧越
来越宽广袁这必将进一步扩大舟山
旅游的知名度尧美誉度遥

公路不仅是用来通行的袁 也是
用来旅游的曰 不仅是用来串联景点
的袁其本身也能成为美景的一部分遥
正是由于对公路功能的认识不断深

化袁各地才会不遗余力地打造野最美
公路冶遥 尤其是袁随着交通的不断便

利袁 许多原先的盘山公路已被逐渐
冷落甚至废弃遥而眼下袁这些盘山公
路陆续被变废为宝重新利用袁 华丽
转身为得天独厚的 野最美公路冶袁正
可谓此一时彼一时遥

要想富先修路袁在全域旅游的
背景下袁 这句老话正在滋生出新
意遥 可以相信袁野网红公路冶终将串
联全域旅游 袁 使本就天生丽质的
舟山尽显魅力遥

11月3日下午袁2024未来科学大
奖颁奖典礼在香港会议展览中心隆
重举行袁土生土长的舟山人尧中科院
院士尧 浙江大学数学高等研究院教
授孙斌勇因在李群表示论上作出的

杰出贡献袁 获得2024未来科学大奖
野数学与计算机科学奖冶渊据野竞舟新
闻冶11月5日报道冤遥 荣耀时刻袁孙斌
勇上台发表获奖感言袁 让舟山受众
倍感亲切遥 给我留下深刻印象的是
孙斌勇爽朗的笑声遥 他不仅笑着上
台尧笑着离场袁还时常在念完一张卡
片后发出呵呵的笑声袁 从而带动现
场观众会心一笑袁 也让屏幕前的我
深受感染遥

想笑就笑的数学家好有魅力

孙斌勇的大名袁 对我而言早已
如雷贯耳袁但听到他野讲话冶还真是
第一次遥 他笑得那么感性尧 那么开
心尧那么酣畅淋漓袁直接颠覆了数学
家在我心目中的刻板印象遥 原本以
为袁数学家大概是不苟言笑的袁满脑
子都是数字和公式袁随时随地都在演
算袁哪有时间和闲情呵呵地乐钥 没办
法袁徐迟笔下的陈景润太令人印象深
刻了袁 而生活中又无缘接近数学家袁
就只能把所有数学家都想象成陈景
润的样子遥

听到孙斌勇的笑声袁 终于发现
数学家和各行各业的人们并非天壤

之别袁他们也可以有七情六欲袁也可
以食人间烟火袁 而不是一律都要成
为头悬梁锥刺股的苦行僧遥甚至于袁

高深的数学领域或许也没有旁人认
为的那般枯燥乏味袁 而是同样可以
生成快乐尧制造浪漫遥 这样想来袁顿
时就有一种轻松的感觉遥

出现在公众视野前的科学家袁
往往都是苦海作舟的典型袁 无私奉
献的模范袁 似乎能力越强责任也就
越大遥但越是如此袁人们也越希望这
些社会的精英尧国家的栋梁尧人民的
骄傲袁 能够一边做贡献尧 一边享安
康袁至少应该拥有更多的快乐遥只有
这样袁大家才能安心袁这支拔尖人才
队伍才会更有韧劲尧更可持续遥

一段时间以来袁 社会舆论对追
星现象颇多诟病袁 认为不该过度追
逐娱乐明星而冷落了那些更值得热
捧的科学家遥可是袁要改变曲高和寡
的现象并不容易遥 科学家们所从事
的工作很难让人接近袁 开口闭口又
是艰涩难懂的术语袁常常让人野想说
爱你不容易冶遥孙斌勇的获奖感言平
实而又生动袁让人感到可亲又可近遥
想笑就笑的数学家真的好有魅力袁
相信这次亮相定然圈粉不少遥

快乐的童年是一生的财富

孙斌勇开朗的个性袁 应该是与
野人生各个阶段都很幸运冶 分不开
的遥 他特别提到袁 父母虽然读书不
多袁但因为他们的辛勤劳动尧开明思
想袁让他和兄弟们度过了衣食无忧尧
自由自在的童年遥野有很多开心玩耍
的小伙伴袁 玩耍的节目非常丰富多
彩袁 不像现在国内的孩子有做不完
的作业遥冶野我还有双胞胎的兄弟袁从
小玩到大袁 现在还在一起做很多事

情袁从来没有吵过架遥冶以上这些话袁
他都是说一段笑一阵遥

在短短5分钟的获奖感言中袁孙
斌勇开心地讲述了童年的经历袁应
该自有深意在其中遥 童年是开启心
智尧养成个性的关键时候袁尽情地玩
耍成为孙斌勇难忘的记忆袁 或许也
是他一生受益无穷的 野原始积累冶遥
只可惜袁自由自在的快乐童年尧丰富
多彩的玩耍节目袁 对于如今的孩子
来说已是一种奢望遥

毫无疑问袁 快乐的童年是一生
的财富遥 孙斌勇能够发出如此爽朗
的笑声袁与童年植入的野快乐因子冶
不无关系遥相比之下袁很多同龄人笑
脸难开袁并不全是因为生活压力大尧
工作担子重袁 很大程度上还与童年
过于拘谨过于压抑有关遥 童年在内
心留下的是阳光还是阴影袁 会潜移
默化地影响未来的成长遥

有很多开心玩耍的小伙伴袁玩
耍的节目又非常丰富多彩袁 这不仅
给孙斌勇带来了无穷的童年快乐袁
应该还让他增长了方方面面的课外
知识袁 以及获得了团队合作的初体
验遥这一切袁应该都成了他日后做学
问的源头活水遥野从小玩到大冶袁不仅
没有耽误学业袁反而野玩冶出了一个
成绩斐然的数学家袁 这无疑是值得
人们深思的遥

榜样的力量是无穷的

孙斌勇是舟山走出去的院士尧
数学家袁 无疑是舟山人的骄傲和榜
样袁 尤其应该成为莘莘学子追捧的
明星遥孙斌勇说院野中国的数学在21世

纪取得了显著的进步袁很多80后数学
家在各自的研究领域已经处于世界
顶尖水平遥 我期待90后尧00后中国数
学家也能迅速成长起来遥 冶人杰地灵
的舟山袁在攀登科学高峰中理当后继
有人遥

孙斌勇的获奖感言袁 很值得大
家认真聆听尧仔细琢磨遥 他在获奖
后还向 300名青少年做了科普报
告袁并分享了自己成长尧求学尧科研
的故事袁内中同样干货多多遥 除了
孩子们野追星冶袁家长们也很有必要
从孙斌勇的成长经历中悟出些教

子良方遥 比如袁在衣食无忧的当下袁
能否着重效仿孙斌勇父母当年的

野开明冶袁 为孩子创造一个自由自在
的快乐童年遥

野做不完的作业冶能否野卷冶出像
孙斌勇这样的数学家钥 大概没有一
个老师敢作出肯定的回答遥因为袁重
复刷题不一定就能打开新思路袁却
一定会增加疲劳度遥再者袁在学业上
能跑多远袁既要看天赋也要看韧劲袁
输赢并不在起跑线上遥既然如此袁就
不妨先把玩耍的快乐还给孩子们遥
该玩耍时就玩耍袁该拼搏时就拼搏袁
这或许也是孙斌勇在获奖感言中笑

着暗示大家的野成功秘籍冶遥
榜样的力量是无穷的遥 老一辈

数学家陈景润曾经激励了一代人袁
野哥德巴赫猜想冶 也因此成了朗朗
上口的热词遥在李群表示论上作出
杰出贡献袁获得2024未来科学大奖
野数学与计算机科学奖冶 的孙斌勇
成为新时代的明星数学家袁同样会
带动无数人踏上追梦之旅遥 舟山老
乡袁理当近水楼台先得野星冶遥

岱山加快推进野工地食堂食品安全提升工程冶袁已有12
家工地食堂食品安全量化等级达到B级以上袁10家接入阳
光厨房袁3家引入各种先进管理模式袁3辆配餐车安装GPS
定位袁实行热链配送袁累计保障8500人次用餐安全渊据叶舟
山晚报曳11月4日报道冤遥 今年以来袁当地市监部门监督抽
检食品31批次袁合格率100%曰野百姓点检冶接待送检及咨
询300余人次袁完成快检20批次袁合格率100%遥 如此袁工友
吃得放心袁大家也都安心遥

民以食为天袁食以安为先遥 工地食堂的食品安全之所
以非同小可袁还在于一旦有失极易造成野一损俱损冶袁不但
会危害群体健康袁还容易造成工程停摆遥

抓好工地食堂食品安全袁不仅仅是为了野不出事冶袁还是
改善民工生活境遇的需要遥 高质量发展离不开高素质建设
者遥 工人的生活标准提高了袁权益意识更是迅速觉醒遥 对于
一日三餐袁早已不再满足于野不干不净吃了没病冶遥办好工地
食堂袁确保大家吃得安全尧吃得满意袁显然有利于通过抓住
工友的胃来留人留心遥

岱山市监部门持续推进 野工地食堂食品安全提升工
程冶袁并入选野浙里食安冶第二批最佳实践培育项目名单袁不
失为保障重点工程尧服务经济建设的有力举措遥 营造一流
的营商环境袁就是要大处着眼尧小处着手袁通过方方面面细
致入微的工作袁让所有的投资者尧建设者都称心如意遥工地
食堂曾经留给人们的粗放印象正在悄然改变袁这应该是大
家喜闻乐见的遥

“网红公路”终将串联全域旅游

眼下袁夜生活丰富多彩袁夜经济蓬勃发展遥对很多人来
说袁可谓野一日之计在于夜冶遥普陀的野夜工作冶同样活跃袁区
四套班子领导每月开展不少于1次的包联网格走访袁 区属
各单位每月需开展不少于2次的包联网格走访袁 各镇街实
施野逢一进格冶野逢五进格冶机制袁野网格夜访冶已经成为党员
干部了解民情尧汇聚民智尧解决民忧的重要途径渊据叶舟山
日报曳11月5日报道冤遥

近日夜晚袁 在普陀东港街道舵岙花苑小区改造现场袁
一群党员干部化身听民需尧察民情的野倾听者冶袁通过野网格
夜访冶一边向群众了解情况袁一边现场解决实际问题遥这个
小区自交付后一直存在较为严重的渗漏水问题袁居民反映
强烈遥 普陀区社会治理中心通过野网格夜访冶袁并与普陀区
城投集团协商维修方案后袁协同东港街道尧红旗村共同推
进维修改造遥 施工预计持续9个月袁党员干部继续通过野网
格夜访冶倾听群众意见建议袁确保工程正常推进遥

野网格夜访冶之所以成为普陀的一项工作机制袁是因为
白天走访群众摸空多尧效率低袁只有夜访才能解决野白天找不
到群众袁晚上见不到干部冶的错位现象袁从而切实提升野网格
化管理袁组团式服务冶的工作效能遥 由此可见袁一项工作机制
的创新并非空穴来风袁而往往是问题倒逼尧需求导向的结果遥

这边少了一个公厕尧 那边还缺新能源汽车充电桩尧小
区周边还应建个菜市场噎噎如今在普陀袁大大小小的民生
问题袁都能通过野网格夜访冶集中到相关部门研判解决遥今年
以来袁全区已累计完成走访任务9587次袁通过野网格夜访冶收
集各类事项共计2320个袁 已办结2313个袁7个事项正在办理
中袁收集事项办结率99.7%遥谁说老百姓家里门难进钥夜访之
后有回音尧有落实袁干部上门就会越来越受群众欢迎遥

野网格夜访冶野生活做得出尧成效看得到冶袁这项工作机制
成了野网格化管理袁组团式服务冶的升级版遥 城市的夜晚越来
越精彩袁党员干部能以野白加黑冶的奉献服务民众袁虽苦犹甜袁
再累亦荣遥

“夜工作”同样精彩
周沫点滴录D
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